
В  облдуме  обсудили
перспективы  государственной
поддержки аграрной отрасли на
этот год

Между волгоградским регионом и Минсельхозом России заключены
соглашения  на  2023  год  о  федеральном  софинансировании
государственных программ развития АПК и сельских территорий
области на общую сумму свыше 3,4 млрд рублей. Это уже на
миллиард рублей больше, чем в начале прошлого года, и есть
возможности  для  дальнейшего  роста.  Перспективы  господдержки
аграрной  отрасли  в  этом  году  обсуждали  на  заседании
профильного  комитета  Волгоградской  областной  Думы.

Ключевую  информацию  по  данному  вопросу  парламентариям
представила председатель комитета сельского хозяйства региона
Марина Морозова. В соответствии с заключенными соглашениями в
2023  году  из  федерального  бюджета  на  поддержку  развития
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волгоградского  агропрома  будет  направлено  порядка  трех
миллиардов  рублей.  Эта  сумма  в  течение  года  будет
увеличиваться за счет дополнительных соглашений. Так, в 2022
году  размер  федеральной  поддержки  регионального  АПК  по
сравнению с первоначальным вырос почти в два раза. Кроме того,
на  развитие  отрасли  направляются  средства  из  областного  и
муниципальных  бюджетов.  Государственная  поддержка
предоставляется крупным и небольшим сельхозпредприятиям в виде
субсидий, грантов, льготных кредитов, а также с применением
других механизмов.

При  сохранении  всех  основных  видов  помощи  в  этом  году
волгоградские аграрии получат дополнительные средства в рамках
реализации нового федерального проекта «Развитие овощеводства
и картофелеводства». На эту программу в регионе в 2023 году
предусмотрено 352,6 млн рублей, из них за счет федерального
бюджета – 310 млн рублей.

На  реализацию  проектов  комплексного  развития  сельских
территорий  Волгоградской  области  федеральная  казна  выделяет
433,5 млн рублей. Эти средства предназначены для строительства
и  обновления  объектов  социальной  и  культурной  сферы  –
медучреждений, детсадов, школ, домов культуры, а также для
модернизации  коммунальных  систем  и  благоустройство
общественных  пространств.

«По результатам заключенных с Минсельхозом соглашений в этом
году  мы  отмечаем  существенное  увеличение  федерального
финансирования региональных проектов как в сфере господдержки
АПК,  так  и  по  программе  комплексного  развития  сельских
территорий, – подчеркнул председатель комитета Волгоградской
областной Думы по аграрной политике и земельным отношениям
Владимир  Ефимов.  –  Профильными  областными  ведомствами
проведена хорошая качественная работа. Притом, что стартовые
цифры  государственной  поддержки  в  течение  года  должны  еще
подрасти.  И  здесь  необходимо  продолжать  взаимодействие  с
муниципалитетами  и  аграриями:  объяснять,  помогать  и
стимулировать их участие в конкурсах на получение федеральных



денег  для  развития  производства  и  благоустройства  сельских
поселений. В данном случае без инициативы с мест невозможно
добиться  нужных  результатов.  Областные  депутаты  на  своих
округах также активно участвуют в этой очень важной совместной
работе».

Напомним,  совершенствованию  и  реализации  мер  финансовой  и
нефинансовой поддержки сельхозпроизводителей в Волгоградской
области  уделяется  особое  внимание.  Это  направление  было
обозначено  в  числе  ключевых  задач  губернатором  Андреем
Бочаровым  на  январском  заседании  президиума  регионального
Совета  по  вопросам  развития  сельских  территорий  и
агропромышленного  комплекса.

Системная  государственная  поддержка  способствует  росту
производства АПК. В 2022 году волгоградские хлеборобы собрали
более  7  млн  тонн  зерновых  –  это  максимальный  за  всю
современную  историю  Волгоградской  области  результат.  Объем
сельскохозяйственного  производства  также  достиг  рекордной
планки в 251,5 млрд рублей при индексе в 116,1%.

В настоящее время идет плановая подготовка к весенним полевым
работам.  По  данным  комитета  сельского  хозяйства  региона,
состояние озимых хорошее.

В заседании парламентского комитета по аграрным вопросам и
земельным  отношениям  участвовали  депутаты  Илья  Кошкарев,
Евгений  Шаманаев,  Александр  Осипов,  Андрей  Таев,  Самвел
Аветисян, Лариса Гордиенко, Татьяна Распутина.
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